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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA OITO DE NOVEMBRO 

DOIS MIL E DOZE 

 

 

 

-----Aos oito dias do mês novembro de dois mil e doze, pelas quinze horas e trinta minutos, reuniu 

na sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste. - 

-----Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Arruda 

dos Vinhos e José Manuel Dias Custódio, Vice Presidente da OesteCIM e Presidente da Câmara 

Municipal de Lourinhã.-------------------------------------------------------------------------------------------

------ Estiveram ainda presentes os Senhores: Jorge  Manuel da Cunha Riso, Aristides Lourenço 

Sécio, Engº Jorge Codinha Antunes Barroso, Dr. António José Correia Santos, António Lopes 

Bogalho e Dr. Carlos Manuel Soares Miguel, Presidentes das Câmaras Municipais de  Alenquer, 

Cadaval, Nazaré, Peniche, Sobral de Monte Agraço e Torres Vedras, respetivamente. -----------------

------Estiveram ainda presentes os Srs. Vereadores José Vinagre da Câmara Municipal de Alcobaça 

e o Dr. Ricardo Ribeiro da Câmara Municipal de Óbidos.---------------------------------------------------

----Participou também a Sra. Engª Ana Paula Neves, Chefe de Gabinete do Sr. Presidente da 

Câmara Municipal de Caldas da Rainha .---------------------------------------------------------------------- 

-----Não estando por impedimento o Vice-Presidente da OesteCIM, Dr. Paulo Marques Inácio, 

assumiu a Vice-Presidência o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Cadaval, Aristides Lourenço 

Sécio.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Não se fez representar a Câmara Municipal de Bombarral.--------------------------------------------- 

-----Participou ainda na reunião o Dr. André Rocha de Macedo, Secretário Executivo da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste.-------------------------------------------------------------------------- 

-----Secretariou a reunião a assistente técnica, Maria de Jesus e a Técnica Superior Dra. Helena 

Abreu da Comunidade Intermunicipal do Oeste. ------------------------------------------------------------- 
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----------------------------------------ORDEM DO DIA---------------------------------------------------------

-----Ponto 1 – Situação Financeira da OesteCIM--------------------------------------------------------------

Ponto 2 – Pisoeste, EEIM ---------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto 3 – Reunião MaisCentro/CIM´s – 5.11.2012 – Reorganização Territorial do Centro de 

Portugal”------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 4 – Informações ---------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 5 – Assuntos de Interesse Regional ----------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente deu início à reunião pelas quinze horas, iniciando-se pelo ponto três da 

ordem de trabalhos.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Ponto 3 – Reunião MaisCentro/CIM´s – 5.11.2012 – Reorganização Territorial do Centro 

de Portugal”------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Dr. André Macedo informou que decorreu uma reunião sobre a “Reorganização Territorial 

do Centro de Portugal” no passado dia 5 de novembro em Gouveia, com o MaisCentro onde 

estiveram presentes o Secretário de Estado da Administração Local, Presidente da CCDR Centro, 

Presidentes e Secretários Executivos das CIM´s e Direcção do MaisCentro, tendo o Sr. Presidente 

do Conselho Executivo por impossibilidade de estar presente delegado no Vice-Presidente do 

Conselho Executivo, José Manuel Dias Custódio a representação da OesteCIM.------------------------ 

-----De seguida o Sr. Presidente José Manuel Custódio interveio para informar os membros 

presentes que é intenção do Governo reduzir as NUT´s III da Região Centro, Norte, Região 

Alentejo, Lisboa e Vale do Tejo, não sendo intenção do Governo alterar as configurações do que 

hoje existe, não vai haver alterações nas Nut´s II, mas sim nas Nut´s III. Acrescentou ainda que na 

Zona Lisboa e Vale do Tejo  há dois estudos, o Cenário 1 que aponta para 9 NUT´s e o cenário 2 

para 8 NUT´s, conforme informação via e-mail já enviada a todos os membros-------------------------

----- Na referida reunião foi também transmitido que no próximo quadro comunitário 2014-2020 os 

fundos vão ser distribuídos e geridos por NUT e haverá controle por parte da CCDRCentro.---------- 

-----O Dr. André Macedo informou que ficou agendada uma reunião de trabalho para o dia 3 de 

dezembro em Torres Novas, para a confirmação dos cenários das novas Nut´s III.------------------ ---

-----O Conselho Executivo tomou conhecimento.------------------------------------------------------------- 

-----Ponto 1 – Situação Financeira da OesteCIM----------------------------------------------------------

-----Foi presente a lista de pagamentos efectuados no período de 24/10/2012 a 06/11/2012, tendo de 

seguida o Dr. André Macedo informado que alguns Municípios não estão a cumprir o acordo de 
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pagamento, o que dificulta a gestão da OesteCIM, nomeadamente vencimentos e pagamento a 

fornecedores, solicitando o máximo esforço, aos Municípios em falta.------------------------------------ 

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras, interveio manifestando a sua 

discordância por não fazer qualquer sentido fazer acordos de pagamento da dívida e deixar parcelas 

em atraso, como acontece com alguns Municípios, não havendo acordo possível. Entende que a 

lógica será cada Município fazer acordo à medida das suas possibilidades para o passado, no 

pressuposto de que terão capacidade para pagar o presente.-------------------------------------------------  

-----O Sr. Presidente da Câmara da Câmara Municipal da Nazaré, esclareceu que neste momento 

não pode fazer acordo de pagamento, no entanto com a candidatura apresentada ao PAEL vai tentar 

regularizar a situação.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Sr. Presidente do Conselho Executivo referiu que após o PAEL – Programa Apoio Economia 

Local, terão que ser tomadas medidas quanto às dívidas dos Municípios.--------------------------------- 

-----O Dr. André Macedo referiu que na sequência da Preparação do Orçamento para 2013, 

solicitou orientações do Conselho Executivo para o ano de 2013 em relação à ADRO, tendo o Sr. 

Presidente de Peniche prestado alguns esclarecimentos em relação à situação presente da ADRO, 

referindo haver garantias de financiamento por parte do Governo até 31 de dezembro do presente 

ano, após o que se coloca indefinição quanto ao seu futuro. Como representante da OesteCIM na 

ADRO, solicita ao Conselho Executivo, que até à próxima terça-feira possa apresentar documento 

da ADRO com previsão da comparticipação mínima da OesteCIM. --------------------------------------

----Manifestou-se assim contra o encerramento da entidade, referindo que como Presidente da 

ADRO não vai acarretar essa responsabilidade.--------------------------------------------------------------- 

-----Interveio o Sr. Presidente do Conselho Executivo dizendo que se a ADRO só tem viabilidade se 

for autossustentável, caso contrário, não pode continuar a acumular prejuízos, não estando o 

Município de Arruda dos Vinhos disponível para continuar a contribuir para uma situação que se 

vai agravar, já que não se vislumbra ajudas do Poder Central e perante a situação atual não se pode 

continuar a adiar o problema, mas sim tomar uma decisão a curto prazo.---------------------------------  

----- Na sua opinião, havendo municípios que beneficiem dos serviços, que se substituam à 

OesteCIM.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Interveio o Sr. Presidente do Cadaval salientando que está solidário com o Presidente da 

ADRO por todo o esforço que tem feito, mas dada a situação difícil de momento em que não há 

capacidade para fazer face a compromissos assumidos e perante a falta de resposta por parte do 
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Governo, o Município do Cadaval perante as dificuldades não poderá assumir mais compromissos 

futuros com a entidade.--------------------------------------------------------------------------------------------

-----De seguida o Sr. Presidente do Município de Torres Vedras, mencionou que a ADRO faz 

apenas validação de competências, no entanto o Governo pretende lançar um programa diferente 

das novas oportunidades, mas ao dia de hoje desconhece-se o que é que vai ser o programa de 

formação profissional, quais as entidades que vão ou não ser validadas para integrar esse mesmo 

programa, e a ADRO face às funções que desempenha só terá futuro se se concretizar a dita 

formação profissional. Neste momento é prematuro afirmar se a ADRO tem ou não futuro, admite 

até, que haja verbas para formação profissional, sendo prudente haver um compasso de espera, 

deixar em aberto em termos orçamentais um valor simbólico na rubrica, aguardando pela decisão 

do Governo, para a partir daí se poder repensar a situação e tomar uma decisão quanto ao seu 

futuro.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo concordou com a sugestão do Sr. Presidente do Município de Torres 

Vedras.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto 2 – Pisoeste, EEIM---------------------------------------------------------------------------------- 

-----Voto de condolências-----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo manifestou com profundo pesar um voto de sentidas condolências à 

família enlutada, pelo trágico acidente que vitimou o filho dos ex-trabalhadores da Pisoeste, EEIM, 

Sr. Joaquim Mendonça e Maria Helena Mendonça.----------------------------------------------------------- 

-----O Senhor Secretário Executivo da OesteCIM informou, relativamente ao processo de 

arrendamento do Convento de S. Miguel das Gaeiras à empresa Água do Oeste, que o processo 

ainda não está concluído e que a Águas do Oeste informou, não poder tomar qualquer decisão sem 

o consentimento da Águas de Portugal, que por sua vez, já referiu estar de acordo com a nova 

proposta de arrendamento.---------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, enviar um ofício à Águas de Portugal, para 

que esta dê instruções específicas à Aguas do Oeste, para que assinem o protocolo de 

arrendamento, em conjunto com a OesteCIM. ---------------------------------------------------------------- 

Em relação às viaturas da Pisoeste, o Senhor Presidente do Conselho Executivo informou, que 

todos os Municípios receberam um ofício com o levantamento das viaturas da Pisoeste, que se 

encontram disponíveis para venda aos Municípios. Para além da Câmara Municipal de Sobral de 

Monte Agraço, que já se havia mostrado interessada por uma viatura, manifestaram interesse, as 
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Câmaras Municipais de Caldas da Rainha e Torres Vedras. A Câmara Municipal de Caldas da 

Rainha manifestou interesse na aquisição de algumas viaturas, nomeadamente, uma Viatura 

VOLVO 62BC47 (Lava Contentores), uma Viatura Pesada VOLVO 6637DL, uma Viatura Pesada 

RENAULT 9178BC (trator, incluindo semi-reboque) e uma Viatura Mista OPEL ISUZ MOVANO 

0893VZ, pelo valor total de 108 mil euros, aos quais acresce o IVA. Em relação aos 10 mil euros 

propostos pela Câmara Municipal de Sobral de Monte Agraço para aquisição de uma viatura, 

nomeadamente, uma Viatura Pesada VOLVO 6639DL, o valor proposto já inclui o IVA.------------ 

---Outra situação abordada foi a venda do Convento de S. Miguel das Gaeiras, tendo em conta que 

das conversações levadas a cabo entre a OesteCIM e algumas entidades bancárias, relativamente ao 

protocolo de arrendamento a efetuar com a Águas do Oeste, o processo poderá não disponibilizar, 

de imediato, o montante pretendido. Foi proposto por parte das entidades bancárias a OesteCIM 

contrair um empréstimo para fazer face à dívida, mas essa situação, foi colocada de parte, devido 

aos constrangimentos financeiros da própria OesteCIM.---------------------------------------------------- 

-----Ponto 4 – Informações -------------------------------------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo informou que, a Sra. Ministra da Agricultura, do Mar, do Ambiente e do 

Ordenamento do Território, vai receber o Conselho Executivo da OesteCIM no próximo dia 26 de 

novembro, pelas 15H30, em Lisboa, na sequência do pedido de audiência solicitada a 15 de outubro 

de 2012, relativamente a “Águas do Oeste – tarifário 2013”.------------------------------------------------ 

-----Tabela do QREN-------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Sr. Presidente do Município de Torres Vedras alertou os membros do Conselho para as 

tabelas enviadas pelo QREN aos Municípios, sobre os fundos aprovados Município a Município, 

sua execução e também o que cabe ao fundo aprovado per capita, verificando-se na região 

diferenças abismais per capita entre concelhos. --------------------------------------------------------------- 

-----Deixa a sugestão, na eventualidade de em 2013 poder ainda haver verbas do QREN, que o rácio 

per capita seja levado em atenção, no sentido de  se poderem candidatar os municípios com menos 

verba e não os que têm mais verba, no pressuposto de se chegar ao mínimo de desequilíbrio 

possível.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Conselho Executivo tomou conhecimento.-------------------------------------------------------------

-----Correspondência – Foi presente o ofício da Secretária de Estado dos Assuntos Parlamentares e 

da Igualdade enviando felicitações extensíveis a todos os Municípios, congratulando-se pela 

assinatura dos Protocolos de Cooperação assinados entre a Comissão para a Cidadania e a 
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Igualdade do Género que irão certamente contribuir para fortalecer a intervenção em prol da 

igualdade entre homens e mulheres ao nível local, concorrendo assim para o desenvolvimento e 

para a qualidade de vida das populações.-----------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo tomou conhecimento.------------------------------------------------------------- 

-----Ponto 5 – Assuntos de Interesse Regional--------------------------------------------------------------

----Dado não haver neste ponto assuntos a tratar, o Sr. Presidente do Conselho Executivo deu por 

concluídos os trabalhos.------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ENCERRAMENTO----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram dezassete horas e trinta minutos, da 

qual, para constar, se lavrou a presente ata, que, para efeitos imediatos, foi totalmente aprovada em 

minuta no final da mesma, nos termos do n.º 2 do artigo 12.º dos Estatutos da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, publicada no Diário da República, 2ª série, n.º 235, de 4 de dezembro de 

2008, a qual vai ser assinada pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Executivo, um dos 

quais em substituição.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


